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Política

Cláudia e Celi querem cooptar os votos dos eleitores 
de Lages que votaram em Lula

A Arteris apresentou sua proposta que não agradou os participantes

Motta ouviu a reivindicação do presidente da Acil, 
Antonio Wiggers

O que pode na 
propaganda eleitoral:

Bispo diz que a 
“igreja não tem partido”

- propaganda eleitoral nas ruas e na internet; 
- impulsionamento de conteúdos político-eleitorais com ferramentas ofe-
recidas pelas plataformas, por partidos, por federações, por coligações, 
por candidaturas e por representantes; 
- contratação de serviço de priorização paga de resultado de buscas para 
promover qualidade das candidatas e dos candidatos; 
uso da inteligência artificial para criar imagens e sons, desde que o mate-
rial esteja devidamente rotulado, com a indicação de que é um conteúdo 
fabricado ou manipulado e do tipo de tecnologia utilizada; 
- utilização de alto-falantes ou amplificadores de som até 5 de outubro, 
das 8h às 22h, desde que estejam a mais de 200 metros das sedes dos Po-
deres Executivo e Legislativo, dos tribunais judiciais, dos hospitais e das 
casas de saúde e das escolas, das bibliotecas públicas, das igrejas e dos te-
atros, quando em funcionamento, entre outros; 
- realização de comícios com aparelhagem de som até 3 de outubro, das 
8h à 0h, com exceção do comício de encerramento da campanha, que po-
derá ser prorrogado por mais 2 horas; 
- distribuição de material gráfico e realização de caminhada, carreata ou 
passeata na qual se utilizem outros meios de locomoção, acompanhadas 
ou não por carro de som ou minitrio até as 22h do dia 5 de outubro; 
- realização, até dia 4 de outubro, de divulgação paga, na imprensa escri-
ta, e reprodução, na internet do jornal impresso, de até 10 anúncios de 
propaganda eleitoral por veículo, em datas diversas, para cada candida-
tura, no espaço máximo, por edição, de 1/8 de página no jornal padrão e 
de 1/4 de página de revista ou tabloide; 
- promoção de circulação paga ou impulsionada de propaganda eleitoral 
na internet; e 
- colocação de mesas para distribuição de material de campanha e utili-
zação de bandeiras ao longo das vias públicas, desde que sejam móveis 
e não dificultem o bom andamento do trânsito de pessoas e de veículos. 
Eleitoras e eleitores podem usar bandeiras, broches, dísticos, adesivos, ca-
misetas e outros adornos como forma de manifestação de suas preferên-
cias por partido, federação, coligação, candidata ou candidato. 

O bispo D. Guilherme Wer-
lang disse que os padres 
estão proibidos de se po-
sicionar em favor deste 

ou daquele candidato. “Partido po-
lítico é coisa para os leigos trata-
rem. A igreja não tem partido”, ob-
servou. Entende que os padres po-
dem ter seus candidatos, mas estão 
impedidos de se manifestarem. Se 
for detectado que algum deles es-
tá se posicionando politicamente, 
o bispo solicita que a denúncia seja 
encaminhada à diocese. Mas, acom-
panhadas de provas concretas, aler-
ta ele. Claro que este comentário do 
bispo veio em decorrência de co-
mentários de paroquianos de que 

alguns padres estariam usando o 
púlpito para discriminar sua ideolo-
gia política. Embora seja público o 
envolvimento de padres no proces-
so político, segundo D. Guilherme, 
a igreja não autoriza. Sem dúvida, 
temos o caso do Padre Edilson José 
de Souza, eleito, duas vezes prefei-
to de Campo Belo do Sul pelo MDB. 
Pe. Edilson faleceu na véspera do 
Natal de 2016, quando estava por 
iniciar seu segundo mandato, em 
um acidente na BR-116. Podemos 
dizer que foi uma exceção, digamos 
assim, já que por toda SC vários sa-
cerdotes submeteram seus nomes 
às urnas para obter um cargo pú-
blico, em sua quase totalidade pelo 

Partido dos Trabalhadores. Tanto 
que temos um deputado estadual do 
PT que é padre: o padre Pedro Bal-
dissera, que exerce este cargo pelo 
terceiro ou quarto mandato.  E, nes-
tas eleições, temos um candidato a 
prefeito em São Joaquim. Trata-se 
do padre Edson Jorge Feltrin que 
concorre pelo PT. Confesso que fica 
difícil desatrelar a igreja do PT ou 
o PT da igreja. Mesmo porque, em 
SC o partido nasceu dentro da igre-
ja, na formação de lideranças, cur-
so ministrado no seminário de La-
ges, nos anos 1980. Mas, segundo 
D. Guilherme, é preciso ter “provas 
concretas desse envolvimento polí-
tico partidário”

Inauguração de comitê e adesivaço... As 
candidatas do PT à prefeitura, Claudia Bratti e Celi 
Garcia receberam a visita do deputado estadual 
Fabiano da Luz (PT), que veio a Lages prestar apoio às 
candidaturas petistas e dos outros partidos da Federação 
Lages da Esperança. Os candidatos a vereador da chapa 
participaram da reunião e discutiram, na oportunidade, 
a importância das candidaturas e propostas da federação 
para o pleito. Claudia Bratti e Celi Garcia realizaram 
no sábado, 31 de agosto, a inauguração do Comitê de 
Campanha seguida de um adesivaço juntamente com 
os candidatos a vereador da coligação. O Comitê da 
Federação Lages da Esperança está localizado no Bairro 
Santa Rita e, a partir de agora, permanece aberto todos 
os dias, em horário comercial. O grupo, juntamente 
com apoiadores e simpatizantes das candidaturas da 
Coligação, também esteve no calçadão, fazendo a entrega 
de materiais e conversando com possíveis eleitores. No 
período da tarde, estiveram nos Bairros Centenário e 
Morro Grande. No domingo, 1º de setembro, as candidatas 
realizaram gravações de programas de rádio e TV.

Só três parlamentares compareceram...Na reunião convocada pela Acil, na manhã de 
segunda-feira, para discutir com o Fórum Parlamentar Catarinense os termos para a renovação da 
concessão da BR-116, compareceram apenas três parlamentares: o presidente do fórum, deputado 
Valdir Cobalchini (MDB); o senador Esperidião Amin (PP) e o deputado Jorge Goetten (PL).  Isso 
que temos 16 deputados federais e três senadores. Como é candidata, a deputada Carmen Zanotto 
integrou a plateia do evento. Não pôde ser convidada para integrar a mesa de autoridades. O 
objetivo da reunião foi estabelecer o que a comunidade deseja para a renovação do contrato de 
concessão. Faltam ainda oito anos para terminar o contrato de privatização da rodovia com a Arteris 
Planalto Sul. Readequando o contrato agora, para mais 15 anos, se argumenta que as tarifas do 
pedágio não subiriam tanto quanto aconteceria se fosse feita nova licitação. O objetivo da discussão 
é ampliar os pontos de segurança ao longo dos mais de 400 km da BR-116, incluindo-se a duplicação 
do trecho na área urbana de Lages. Pela proposta, a concessionária se propõe a investir R$ 5 bilhões 
em obras de melhoria no trecho. A duplicação do trecho da área urbana de Lages está prevista para 
iniciar em 2036. A proposta da concessionária foi rechaçada e foi agendada uma audiência com o 
ministro dos Transportes em outubro, para discutir o assunto.

Pedido de ajuda para implantação de 
subestação...O presidente da Associação 
Empresarial de Lages, Antonio Wiggers, intermediou 
uma reunião entre o deputado estadual Mario 
Motta e o presidente da Creral, Alderí Prado, e 
o superintendente Fernando Faller, responsável 
pela construção da PCH Santo Cristo. O objetivo 
da reunião foi discutir a possibilidade de ajustar 
o cronograma de implantação de uma subestação 
em Lages, prevista no Programa Energia Boa, com 
as obras da PCH Santo Cristo, visando conectar a 
usina à Santa Catarina. Atualmente, a conexão da 
usina é em Vacaria, no Rio Grande do Sul e para lá 
se canalizariam os impostos gerados com a venda da 
energia. O Deputado irá levar o assunto à Bancada da 
Serra e fazer os encaminhamentos para ajudar nessa 
questão.

Política
Desistiram...Três dos 193 candidatos a 
vereador de Lages desistiram da empreitada 
praticamente na largada. São eles: Guillher-
me Vendramin – PRD, Lucas Mariano – No-
vo e Renata Roman – PRD.

Uma vela para cada santo...Se vê de 
tudo nestas eleições. Recebi foto de um co-
missionado da prefeitura de Lages que de 
dia ajudou no adesivaço de um candidato e 
de noite estava fazendo o mesmo no adesi-
vaço do adversário.

Operação Trapaça...Dez viaturas, levan-
do o pessoal do Gaeco, aportaram em Ani-
ta Garibaldi, há pouco mais de uma sema-
na, para apreender documentos e provas 
da chamada Operação “Trapaça”, relativa a 
uma suposta fraude que estaria ocorrendo 
em licitação na prefeitura. A polícia investi-
ga desvios através de fraude em licitação pa-
ra contratação de merendeiras. Os policiais 
estiveram na prefeitura, em uma residência 
e em um escritório de contabilidade.

Impedimento...O Superior Tribunal de 
Justiça confirmou o impedimento do de-
sembargador Ernani Guetten de Almeida, 
que atuou no julgamento do recurso do pro-
cesso que condenou o ex-prefeito de Lages, 
Elizeu Mattos (MDB). Com a decisão, a con-
denação é extinta. Mattos respondeu por 
corrupção passiva, formação de organização 
criminosa e dispensa de licitação na contra-
tação de uma empresa para gerir o sistema 
de abastecimento de água de Lages, quando 
era prefeito. O primeiro reconhecimento de 
impedimento pelo STJ ocorreu em 2022, em 
decisão monocrática do ministro João de 
Noronha. Agora, o mesmo tribunal negou o 

recurso do Ministério Público Federal e do 
MPSC, reconhecendo por unanimidade que 
o desembargador estava impedido.

Combate à corrupção...Por decreto, o 
governador Jorginho Mello criou a 6ª De-
legacia de Combate à Corrupção (Decor). 
A unidade policial, criada a pedido da de-
putada federal Carmen Zanotto, atenderá 
exclusivamente a região compreendida pe-
las Delegacias de regionais de Lages, São 
Joaquim, Curitibanos, Videira, Caçador e 
Joaçaba. Desta forma, todo o estado passa 
a ser coberto por delegacias de combate à 
corrupção que tem atribuição de prevenir, 
reprimir e promover o combate à corrupção 
bem como a investigação dos crimes prati-
cados contra o patrimônio da Administração 
Pública.

Horário eleitoral...A propaganda gratu-
ita no rádio e na TV é exibida nos 35 dias 
anteriores à antevéspera do primeiro turno. 
Dessa forma, a exibição começou no dia 30 
de agosto e se encerrará em 3 de outubro, 
uma quinta-feira. 

O vice na disputa...Em Palmeira, o atu-
al vice-prefeito, Sandro Alex Masselai, vai 
disputar a prefeitura em chapa pura do PL, 
com o atual vereador Ronaldo Vieira de Je-
sus de vice. Sandro já foi vereador e agora 
vice-prefeito por dois mandatos nas gestões 
de Fernanda Córdova. Na primeira vez, ele 
se elegeu pelo PP e depois mudou para o PL. 
Vai disputar com Antonio Sorly de Souza 
que concorre em chapa pura do MDB, ten-
do Orival Largura Ávila como vice. Antônio 
Sorly já foi prefeito eleito em 2008. Em Pal-
meira são 22 candidatos a vereador.

Entendemos que existem divergências, como 
em qualquer partido. Divergências estas, 
que desejam coligação de apoio com outra 
chapa. Que esta sim, por ser de espectro 
político antagônico do defendido pelo Novo, 
não teria o apoio necessário, tanto de seus 
filiados, quanto da direção estadual do 
partido novo. Ademais, sem o termo de 
compromisso firmado entre os partícipes 
efetivos da chapa, a proposta de coligação 
nem mesmo seria levada à convenção, por 
entendermos que não traria segurança de 
que os ditames e princípios do partido Novo 
seriam respeitados.”

Renan Amarante, presidente da comissão provisória do partido 
Novo, esclarecendo a respeito da decisão de indicar o vice na 
chapa do candidato do União Brasil, Lio Marin.

Cultura de paz_O padre José Roberto Moreira, de 
Bocaina do Sul, decidiu desenvolver uma ação inédi-
ta na tentativa de conter os ânimos dos candidatos a 
prefeito, já que a disputa está bem acirrada na cida-
de. Ele está reunindo os candidatos para conversar e 
tentar implantar uma cultura de paz entre eles, com 
base no que pregou no recente seminário da Justiça 
Restaurativa realizado na cidade. A ideia é impedir a 
violência eleitoral, pois em alguns municípios a dis-
puta eleitoral chega ao ponto de confronto físico.
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Ausências...Desfile cívico realizado na Av. Luiz de 
Camões, no final de semana, estava carente de au-
toridades e entregue aos candidatos. Nem o prefeito 
Antonio Ceron compareceu, assim como o vice Julia-
no Polese. As únicas autoridades presentes foram o 
coordenador regional da educação, Armando Duar-
te e a secretária municipal, Ivana Michalchuck. Além 
deles, somente os inúmeros candidatos que se espa-
lharam entre as pessoas que acompanhavam o des-
file. O prefeito Antonio Ceron, parece mesmo que já 
jogou a toalha e as ações da administração se limi-
tam a apenas o indispensável e, até mesmo as obras 
iniciadas andam a passos de tartaruga.

www.hvstolf.com.br 

(49) 3223-3278  - 999991-4022O tratamento que seu
melhor amigo merece!

médico veterinário
9 DE SETEMBRO, DIA DO 

Qualidade, responsabilidade e comprometimento em tudo que faz. Parabéns


